

Les entreprises piégées par la hausse des prix de l'énergie

« Entreprises : le piège de la facture énergie », titre **Les Echos**, en Une, soulignant que l'incroyable flambée mondiale des coûts énergétiques touche aussi durement les entreprises qui ne pourront pas toutes augmenter leurs prix de vente. Selon l'Uniden, la hausse actuelle des tarifs du marché de gros de l'électricité devrait ainsi représenter une augmentation de 1 milliard d'euros pour les charges des entreprises tricolores. Les gouvernements tiennent peut-être entre leurs mains une partie de la solution. Mais après avoir beaucoup soutenu les entreprises en période de Covid, les pouvoirs publics pourraient hésiter à voler une nouvelle fois au secours d'industriels qui devraient en plus afficher globalement de bons résultats. (Les Echos, p.16)

« La pression monte sur l'Etat pour amplifier son action », titre **Les Echos**, qui détaille que le gouvernement affirme travailler « à des mesures supplémentaires » pour aider les Français, en plus du chèque énergie. Toutefois, il n'a encore rien dit concernant le soutien aux industriels. Il existe pourtant plusieurs pistes à sa disposition, estiment ces derniers. A court terme, le gouvernement pourrait agir sur certaines taxes entrant dans la composition de la facture d'électricité des industriels. **L'Etat pourrait notamment décider de baisser la TICFE**, d'autant qu'elle « est largement au-dessus du montant minimum fixé par l'Union européenne » abonde Matthieu Toret, d'Enerlex. Si cette solution immédiate peut permettre aux industriels de digérer une partie de la hausse des prix, « il y a tout de même des trous dans la raquette », relève Frank Roubanovitch, président du Cleee. Une autre solution consisterait « à accorder exceptionnellement un rabais sur les tarifs de transport de l'électricité », avance Frank Roubanovitch. (Les Echos, p.17)